

Paris 21 de abril de 1937

Mi muy querido amigo: Supongo que sería en su poder, oportunamente mi carta (por correo aéreo certificado y exprés) del 13 del corriente, en la que le relataba como el Consulado del Uruguay en Paris se negó a darme el pasaporte, y la contrariedad y disgusto que eso me produjo. Hasta este mismo momento sigue la situación igual.

He recibido ayer su grata carta del 13 del corriente en la que me cuenta las dificultades surgidas al concretar las contribuciones para costear los gastos de mi viaje, y me manifiesta que no ve Usted inconveniente en que vaya primero a México. Me tranquiliza su asentimiento de Usted, y de acuerdo con él haré primero ese viaje para dar mi curso en la Universidad Nacional de México. Crea Usted que siento muy sinceramente, muy de veras que se tenga que retrasar mi ida a Montevideo, en la que tanta ilusión y entusiasmo tengo puesto. Pero la coincidencia de las varias circunstancias, que Usted ya conoce: las dificultades surgidas en esa, los obstáculos y dilaciones tan incomprensiblemente promovidos por el Consulado del Uruguay en Paris, la tardanza en decidir de las Universidades Argentinas, y la necesidad en que me encuentre de aprovechar el tiempo hábil de curso académico en los países americanos, todo ello parece aconsejar, que puesto que dispongo de la posibilidad de hacer el viaje a México, para cumplir la invitación que me hizo su Universidad Nacional, vaya primero allí, puesto que en su opinión de Usted--que para mí tanto vale y pesa--no hay inconveniente.

Aun no he recibido nuevas noticias concretas de La Argentina.

Mucho le agradeceré que tenga Usted la bondad de interesarse con toda urgencia nuevamente en el Ministerio de Relaciones exteriores, que se sirvan dar por cable la orden al Sr. Ministro del Uruguay en Paris, para que se me vise el pasaporte y disipen los insólitos escrúpulos del Consul. Pues como le decía en mi carta última, desearía salir de Paris ya con el visado del Uruguay. Comprenderá Usted que apetezca esta rectificación.

Le comunicaré oportunamente la fecha de mi próxima partida para México y le indicaré las señas para que tenga la bondad de escribirme. Entre tanto, le agradeceré que me dirija sus noticias a la dirección de Paul L. Leon, que le repito abajo.

Con el mayor gusto me pondré en contacto con su pariente D. Martín A. Etcheverry, Le agradezco a Usted mucho esta nueva atención y favor.

Le reitero mi ruego de que tenga la amabilidad de dar cuenta de todo lo ocurrido, en la forma que estime Usted más oportuna y conveniente al Señor Decano Dr. Prando y al Sr. Llamblas de Azevedo, así como a los Colegas que Usted considere pertinente.

Una vez más le repito cordialmente la expresión de mi profunda gratitud y de mi gran afecto a Usted. Lamento mucho que se retrase la ocasión de abrazarle a Usted personalmente. Pero ya llegará el momento en que pueda tener ese placer. Entre tanto reciba Usted el cariñoso testimonio de mi inquebrantable amistad.

*Mi Recaséns Fiché*

DIRECCION: M. Luis Recaséns  
aux bons soins de M. Paul L. Leon  
27, rue Casimir-Périer  
Paris 7<sup>e</sup>